
11WEST CHINA METROPOLIS DAILY
2022年4月29日 星期五 编辑江亨 版式梁燕 总检张浩财经

成都创客

白 杰 品 股

“我是2000年开始创业的，一直在做
语言翻译服务行业，在这条路上已坚持了
20年。”作为一个创业“老兵”，朱宪超说，20
年的坚持，让成都语言桥集团（简称语言
桥）成为行业内领先的企业。

作为语言桥的创始人，朱宪超每天都
有开不完的会，但他却没有一丝疲惫感，在
接受华西都市报、封面新闻记者采访时，他
饶有兴趣地回忆了创业历程。

看准“对外”产业
耗时5年备考外语研究生

“其实最初没想过做翻译产业，只是
觉得做外贸很有前途，后来发现，做外贸
首先得会外语，就这样，我开始备考英语
专业的研究生。”朱宪超回忆说，他大专
读的是机械专业，研究生学的是外语，从
一个机械专业大专生到外语专业研究
生，他用了5年。

没有多少人能为考研目标坚持 5
年。“当年，从大专到研究生的跨度很
大，尤其是从机械专业的大专生到外
语专业的研究生，需要补很多课程，所
以很多人坚持不了，但我始终没有放
弃，考了5年，最终如愿以偿。这是我
人生最宝贵的一段经历，从这以后，我
不再畏惧任何困难。”朱宪超说。

任何一件艰难的事情做成功，都会
带来极大的收获，朱宪超说，5年考研，
就是凭借着“一根筋”的精神，后来也成
了语言桥的企业文化和企业精神。

享受政策红利
看准机遇进入翻译“赛道”

“实际上，真正进入翻译行业创业，

离不开当时的政策红利。”朱宪超说：
“2000年实施西部大开发战略后，成都
召开了很多对接外企的会议，同时也有
很多外企想来成都投资，但当时翻译人
才稀缺，尤其是专业翻译类人才，这让很
多国内公司和外企的沟通出现了很大问
题，很多企业只能寻求各大高校的老师帮
忙翻译。当时我参加了一些会议，看到
了翻译行业的潜力，就萌生了进入翻译
行业，让更多中外企业能够顺利、准确
交流的想法。”

时来天地皆同力，对翻译行业的利
好不单单是西部大开发战略，中国加入
WTO吸引了更多外资进入中国市场。

“加入WTO后，中国经济跟世界经
济接轨，这就需要大量的翻译人才，但在
成都乃至整个西南地区，翻译人才都十分
稀缺。如今回过头来看，我们享受到了时
代发展的红利，也成就了当时快速发展的
翻译赛道。”朱宪超说。

回想起创业经历，朱宪超说：“最
初，我们3个同学成为创业伙伴，一边
找业务，一边做翻译。后来随着业务
量的逐渐增加，我们便开始找师兄师
弟来做，再后来从用一些兼职人员到
招聘专职译员，最终语言桥成为一个
基础部门齐全的公司。”

体现先发优势
迅速成为行业内一流企业

先发优势总能给企业带来很大收
益，创业仅两年，语言桥就启动了收购
计划。2002年，为了打开重庆市场，语
言桥盯上了一家重庆翻译公司。经过
谈判收购，2003年，语言桥有了第一家
分公司。

朱宪超说，虽然从业务来说，重庆
分公司不一定有多亮眼，但是第一次收
购，第一次成立分公司，第一次走出成
都，还是让当时的语言桥业务迈出了一
大步，也为语言桥走向全国打下了基础
和经验。

随后，语言桥凭借在语言翻译服务
上积累的人员、语料等优势，打造了基于
人工智能和大数据技术的综合性服务公
共平台。

对于未来，朱宪超说，在做好现有业
务的同时，积极准备上市，希望通过资本
的助力积极拓展海外业务，为语言桥自
身以及所服务的企业提供更多海外支
撑，使其成为一家全球性的翻译公司。

华西都市报-封面新闻记者朱宁

成都语言桥集团创始人朱宪超

意义极大
问：周四沪指低开，盘中冲高回

落，尾盘上涨，你怎么看？
答：市场周四走势分化，沪指早

盘在白酒、银行板块的带动下一度
欲冲击 3000 点，最终收涨 0.58%，而
创业板指受赛道股拖累收跌1.83%，
盘面上个股涨少跌多，北上资金净
卖出约6亿元。截至收盘，两市涨停
70 只，跌停 29 只。技术上看，沪深
股指均收复5日均线，两市合计成交
8406亿元环比减少；60分钟图显示，
仅沪指仍收于5小时均线之上，各股
指 60 分钟 MACD 指标均保持金叉状
态；从形态来看，由于临近“五一”假
期，市场成交萎缩，使得周四未能延
续强反弹，但从盘面走势来看，各股
指表现并不弱，合理震荡其实更利
于后市的反弹。期指市场，各期指
合约累计成交、持仓均减少，各合约
负溢价水平整体变化不大。综合来
看，盘后中登公司宣布将股票交易
过户费总体下调50%，此举每日将节
约交易成本近 2000 万元，而上次调
整还是 2015 年 7 月 9 日，当时正值
大跌后的恢复初期，此举虽然利好
有限，但在大跌后的当下，“救市”的
象征性意义极大。

资产：周四按计划持股。目前持
有泽达易盛（688555）8万股，华创阳
安（600155）88 万 股 ，徐 工 机 械
（000425）106 万 股 ，复 旦 复 华
（600624）42万股，五粮液（000858）3.2
万股，世联行（002285）83万股。资金
余 额 1471947.97 元 ，总 净 值
24597147.97元，盈利12198.57%。

周五操作计划：世联行、徐工机
械、华创阳安、五粮液、复旦复华、泽
达易盛拟持股待涨。 胡佳杰

成都语言桥集团创始人朱宪超：

勇闯翻译“赛道”助力中国企业“出海”

中国证券登记结算有限责任公司4
月 28 日宣布，自 4 月 29 日起，将股票交
易过户费总体下调 50%，即股票交易过
户费由现行沪深市场A股按照成交金额
0.02‰、北京市场 A 股和挂牌公司股份
按照成交金额0.025‰双向收取，统一下
调为按照成交金额0.01‰双向收取。

业内人士表示，上述费用下调将直
接降低投资者交易成本，有利于提升市
场交易量；对券商而言，交易量的增长也
有望提升整体收入。对于 A 股市场而
言，下调股票交易过户费体现出管理层
对资本市场的呵护态度。

股票交易过户费下调50%

为进一步通过降低投资者成本激发
市场活力、加大对实体经济的支持力度，
中国结算决定自4月29日起，将股票交
易过户费总体下调50%，即股票交易过
户费由现行沪深市场A股按照成交金额
0.02‰、北京市场A股和挂牌公司股份
按照成交金额0.025‰双向收取，统一下
调为按照成交金额0.01‰双向收取。

现行规则下，A股股票交易费用主
要涉及印花税、股票交易过户费、券商交

易佣金等。其中，印花税单向收取，卖出
时按交易金额的1‰计算；券商交易佣
金费为买卖时双向收取，具体费率各家
券商不同，最高为交易金额的3‰，单笔
交易佣金不满5元按5元收取。

近年来，为吸引投资者通过线上途
径开户，不少券商纷纷将交易佣金费率
下调至万分之二，部分证券资产规模较
大的客户能获得万分之1.5甚至更低的
佣金费率。

10年来第四次下调

记者梳理中国结算官网发现，在这
次宣布下调之前，2012年以来中国结算
至少3次下调股票交易过户费。

2012 年 4 月，中国结算宣布，从

2012年6月1日起，收取的上海市场A
股交易过户费由按成交面额的0.5‰收
取，降为按成交面额的 0.375‰收取；
深圳市场A股交易过户费的现行收费
标准为按交易额的 0.0255‰收取，维
持不变。

2012 年 8 月，中国结算宣布，从
2012年9月1日起，在上海市场向买卖
双方投资者分别收取的A股交易过户费
下调20%，从按成交面额的0.375‰收取
降为按成交面额的0.3‰收取。证券公
司收取并留存的上海市场A股交易过户
费同比例下调20%。深圳市场A股交
易过户费仍按照交易额的0.0255‰收
取，维持不变。

2015年7月，中国结算宣布，为进一

步降低投资者交易成本，从2015年8月
1日起，A股交易过户费由沪市按照成交
面值0.3‰、深市按照成交金额0.0255‰
向买卖双方投资者分别收取，统一调整
为按照成交金额0.02‰向买卖双方投资
者分别收取。交易过户费为中国结算收
费，证券经营机构不予留存。

体现管理层呵护市场的态度

除直接降低投资者交易成本外，对
于此次中国结算宣布下调过户费用，多
数受访人士更看好其给市场传递出的政
策面积极信号。

前海开源基金首席经济学家杨德龙
表示，下调股票交易过户费体现出管理
层对资本市场的呵护态度，“近期利好
政策频出，释放出管理层对资本市场的
呵护态度，利于市场信心恢复。在市场
底部保持一个良好的心态，坚持价值投
资，抓住经济转型最受益的方向还是至
关重要的。”

南开大学金融发展研究院院长田利
辉表示，若其他条件一致，交易成本大幅
降低能够显著提升市场流动性。“市场流
动性充足的情况下，市场更容易走出低
谷，更容易获得效率。”

综合新华社、中国证券报微信公众号

股票交易过户费今起总体下调50%
业内人士表示，此举体现出管理层对资本市场的呵护态度

现行规则下，主要涉及印花税、股票交易过户费、券商交易佣金等。

股票交易过户费：4 月 29 日起，由现行沪深市场 A 股按照成交金额
0.02‰、北京市场A股和挂牌公司股份按照成交金额0.025‰双向收取，统一
下调为按照成交金额0.01‰双向收取。

印花税：单向收取，卖出时按交易金额的1‰计算。

券商交易佣金费：为买卖时双向收取，具体费率各家券商不同，最高为
交易金额的3‰，单笔交易佣金不满5元按5元收取。

A股股票交易费用


